

Se premió a municipios y provincias por sus iniciativas de Gobierno Abierto

En el marco del Programa Federal de Gobierno Abierto, la Secretaría de Innovación Pública distinguió los proyectos colaborativos y federales de municipios y provincias destacados en las categorías Participación Ciudadana, Rendición de Cuentas, Transparencia, Cocreación, Datos Abiertos e Innovación, entre otras.

Publicado el jueves 15 de diciembre de 2022

Con la presencia de autoridades de la Secretaría de Innovación Pública, de la Subsecretaría de Servicios y País Digital; de la Dirección Nacional de Gobierno Abierto y de la Dirección de Asuntos Municipales del Ministerio del Interior, se realizó la puesta en común y premiación de distintos proyectos e iniciativas de gobierno municipales y provinciales enmarcados en el [Programa Federal de Gobierno Abierto](#).

El Programa apunta a construir un Estado abierto, presente y federal que desarrolle políticas efectivas, genere bienestar e inclusión y amplíe derechos. En este sentido, promueve la implementación de proyectos de Transparencia, Innovación, Rendición de cuentas, Apertura de datos y Participación ciudadana. En el período 2020-2022 contó con el trabajo de 38 equipos municipales y 11 equipos provinciales.

Premiaciones

Tras la entrega de distinciones a todos los proyectos que participaron del Programa Federal de Gobierno Abierto, se entregaron los premios correspondientes a las categorías:

-Accesibilidad: Municipalidad de Rosario (Santa Fe) por el proyecto “Accesibilidad y Usabilidad de las nuevas plataformas”.

- Trabajo en territorio: Municipalidad de Pérez (Santa Fe) por el proyecto “Rondas Barriales”.
- Gestión de proceso: Municipalidad de Quilmes (provincia de Buenos Aires) por el proyecto “Quilmes Transparente”.
- Estado abierto: Honorable Concejo Deliberante de Guaymallén (Mendoza) por el proyecto “Fortalecimiento de Participación de la Juventud”.
- Cocreación: Secretaría de Estado de Participación Ciudadana de la provincia de Tucumán por el proyecto “Vecinos y Vecinas en Diálogo”.
- Gobierno abierto e infancias: Municipalidad de Rafaela (Santa Fe) por el proyecto “Pido gancho para participar”.
- Gobierno abierto y juventud: Municipalidad de Tigre (provincia de Buenos Aires) por el proyecto “Jornadas de sensibilización Carolina Aló para prevenir la violencia en el noviazgo”.
- Primera experiencia de gobierno abierto: Honorable Concejo Deliberante de Sarmiento (San Juan) por su proyecto “Hacia un Sarmiento Digital”.
- Rendición de Cuentas: Municipalidad de Comodoro Rivadavia (Chubut) por el proyecto “Rendición de Cuentas de Compromisos de Gestión”.
- Datos abiertos: provincia de Chaco por el proyecto “Apertura de Datos de la Gestión Económica-Financiera del Poder Ejecutivo de la provincia del Chaco”.
- Participación: Municipalidad de Pergamino (provincia de Buenos Aires) por el proyecto “Nada para nosotros sin nosotros”.
- Innovación: provincia de Neuquén por el proyecto “LaTeNQN Laboratorios de Territorios del Neuquén”.
- Transparencia: Tribunal de Cuentas de la provincia de Mendoza por el proyecto “Mejora en la comunicación de la información de la responsabilidad fiscal”.
- Apertura de datos presupuestarios: provincia de Catamarca por el proyecto “Abriendo Datos con propósitos”.

-Incorporación de la perspectiva de géneros y diversidad: Municipalidad de Santa Fe por el proyecto “Talleres participativos en el marco de la Red Integral de Cuidados”.

Actividades de la jornada

Durante el panel de apertura “Gobierno abierto y la ciudadanía en el centro de las políticas públicas: experiencias y desafíos”, la secretaria de Innovación Pública, Micaela Sánchez Malcolm, afirmó: “Pensamos el Gobierno Abierto desde la cocreación y el intercambio. En otros países de la región no existe una sociedad civil tan demandante como la nuestra y eso nos tiene que hacer sentir muy orgullosos. Todos los equipos que recorren el territorio, que arman las mesas y organizan las convocatorias, reciben del otro lado la misma necesidad de participar, debatir, de construir, con todos los desafíos que eso supone. Es innegable que las discusiones son más complejas pero, en definitiva, esos resultados son representativos de todas las personas que han participado en esa cooperación”.

Por su parte, la subsecretaria de Servicios y País Digital, Ana Carina Rodríguez comentó: “Estamos muy contentos de contar con la presencia de representantes de las provincias y municipios que han trabajado a lo largo de todo el Programa, una política pública que ya venimos impulsando para construir canales de participación a favor de la ciudadanía y generar políticas transversalmente”.

A su turno, la directora de Asuntos Municipales del Ministerio del Interior de Nación, Johanna Fare, resaltó que la idea de este encuentro es “poner en valor el trabajo realizado y lo aprendido para replicarlo en otras experiencias, porque no son iniciativas enlatadas, no hay un proyecto igual al otro, sino que ponen por delante el conocimiento del territorio para cubrir necesidades locales”.

El panel también contó con la participación de Roxana Mazzola, directora Nacional de Transparencia del Ministerio de Obras Públicas; Sol Tischik, jefa de Gabinete del Ministerio de Ambiente de la provincia de Buenos Aires; Mariela Dolce, subsecretaria de Modernización del Estado de la provincia de Chaco; y Carolina Cornejo, consultora de Apoyo a Países de las Américas de la Alianza para el Gobierno Abierto (OGP, por sus siglas en inglés).

Luego se generaron tres espacios para la presentación de los proyectos implementados en el que las y los referentes de los equipos provinciales y municipales compartieron aprendizajes durante la implementación de las iniciativas y los desafíos territoriales con los que se enfrentaron. Algunas de las temáticas de los proyectos fueron obras públicas, incorporación de la perspectiva de género y diversidad, y políticas de apertura de datos, entre otros.

En el primer espacio se presentaron los proyectos Rondas Barriales [Municipio de Pérez],

Quilmes transparente [Municipio de Quilmes], Rendición de Cuentas de Compromisos de Gestión [Municipio de Comodoro Rivadavia], Vecinos y vecinas en diálogo [Secretaría de Estado de Participación Ciudadana del Ministerio de Seguridad de la provincia de Tucumán].

En el segundo espacio la puesta en común fue entre los proyectos: Apertura de Datos de la Gestión Económica-Financiera del Poder Ejecutivo [Subsecretaría de Modernización del Estado de la provincia de Chaco], Laboratorio Provincial de Innovación Pública [Subsecretaría de Modernización del Ministerio de Conectividad y Modernización de la Provincia de La Pampa], AMBA Data [CABA], Nada para nosotros sin nosotros [Municipio de Pergamino], Gabinete Abierto [Municipio de General Pico] y Muni 4.0 [Municipio de Corral de Bustos Ifflinger].

En el tercer espacio se presentaron ParticipaMGP Presupuesto Participativo [Municipio de General Pueyrredón], Creación del Laboratorio de Gobierno Abierto del Gobierno de Mendoza [Dirección de Políticas Públicas e Innovación del Ministerio de Gobierno, Trabajo y Justicia de la Provincia de Mendoza], Sistematización de datos en el marco de una política de apertura [Municipio de La Rioja], Accesibilidad y Usabilidad de las nuevas plataformas de la Municipalidad de Rosario [Municipio de Rosario], Jornadas de Sensibilización Carolina Aló para prevenir la violencia en el noviazgo [Municipio de Tigre] y Lago Puelo transparente [Municipio de Lago Puelo].

También se realizó el taller colaborativo “Desafíos en la agenda de Gobierno Abierto” con el fin de que los equipos identifiquen mediante herramientas de innovación abierta futuros desafíos en la agenda.

Noticias relacionadas

14 de diciembre de 2022

Se pusieron en marcha diez nuevos Puntos Digitales

14 de diciembre de 2022

Argentina participó del Foro Global sobre Ética de la Inteligencia Artificial

13 de diciembre de 2022

Jornadas de trabajo de Innovación Pública en Tierra del Fuego